



## L'utilisation des QCM en voie professionnelle

### Présentation de l'usage des QCM

L'utilisation de questionnaires à choix multiples (QCM) interactifs via des applications comme Quizinière<sup>1</sup> s'est développée dans les classes. L'intérêt pédagogique, outre l'aspect ludique que les élèves apprécient souvent, est que l'enseignant peut obtenir rapidement à un instant donné une évaluation de ce que les élèves ont acquis, au cours des séances précédentes ou de celle qui est en cours.

Plusieurs situations et objectifs pédagogiques sont envisagés :

- au début d'une leçon, pour faire une évaluation diagnostique de ce qui a été vu auparavant avant de poursuivre la progression et s'assurer d'une suffisante maîtrise des notions ;
- pour lancer une réflexion, un débat à partir des différentes solutions proposées par les élèves avant d'aborder une nouvelle notion, ce qui permet notamment de déconstruire des représentations erronées ;
- à la fin d'une séance, pour faire une évaluation formative et permettre au professeur comme à l'élève de connaître le niveau de maîtrise des objectifs fixés pour la séance ;
- à distance, l'élève peut être amené à répondre en autonomie à un quizz à partir de l'étude d'un document, ou encore pour s'exercer à la maîtrise de savoirs.

---

<sup>1</sup> L'application Quizinière est proposée par Réseau CANOPE, opérateur du ministère de l'éducation nationale. Elle est gratuite et respecte la protection des données personnelles.

<https://www.quiziniere.com/>